

## **COLLOQUE**

## 22 - 23 mai 2008

L'Allemagne au début du XXI<sup>e</sup> siècle : une identité économique en pleine transformation

Université Paul Verlaine – Metz

Responsables scientifiques: Christine AQUATIAS et Catherine DESBOIS

Le CEGIL a proposé par ce colloque une analyse économique et contemporaine de l'Allemagne. Cette voie nouvelle au CEGIL ouvre une réflexion sur la nature et l'évolution de l'identité économique allemande depuis le début du nouveau millénaire. Depuis 2000, sous l'influence de facteurs nationaux et internationaux, certains éléments constitutifs de la particularité économique allemande, pour lesquels l'Allemagne était traditionnellement le point de mire de ses voisins européens, ont été remis en question. L'objectif du colloque était d'analyser dans quelle mesure et de quelle manière les éléments fondateurs de la prospérité allemande nécessitent des adaptations aux contraintes nouvelles. Les intervenants — Français et Allemands, afin d'associer des spécialistes allemands à ce portrait d'une nouvelle Allemagne — étaient des spécialistes issus des domaines de l'économie, du droit, de l'histoire, de la germanistique.

## Actes publiés:

Christine Aquatias/Catherine Desbois (eds.): *Turbulenzen in Deutschland zu Beginn des 21. Jahrhunderts: Was bleibt von der deutschen wirtschaftlichen Identität? L'Allemagne au début du XXI<sup>e</sup> siècle: une identité économique en pleine transformation.* Berne (Peter Lang) (Convergences, vol. 54), 2010.